

INTRODUCTION

Le présent rapport a été rédigé conformément à la Loi sur la responsabilité en matière d'aide au développement officielle (LRADO). Il rend compte des dépenses et des activités relatives à l'aide au développement officielle (ADO) du gouvernement du Canada au cours de l'exercice financier 2016-2017 (du 1^{er} avril 2016 au 31 mars 2017). Il met en lumière les efforts déployés par 19 ministères et organismes fédéraux canadiens qui ont contribué à l'ADO conformément à la LRADO et aux objectifs prioritaires de la politique, lesquels visent à :

- aider les personnes les plus pauvres et les plus vulnérables, et soutenir les États fragiles;
- promouvoir l'égalité des genres et renforcer le pouvoir des femmes et des filles;
- contribuer à bâtir un monde plus inclusif, pacifique et prospère.

En 2016-2017, le gouvernement du Canada a déboursé 5 milliards de dollars en ADO dans plus de 100 pays.

En matière de développement, le monde est confronté à d'importants défis en constante évolution et c'est pourquoi il est essentiel que le Canada continue de s'adapter et d'innover. Il est ainsi possible de s'assurer que l'aide internationale du Canada est ciblée de manière stratégique et produit un effet optimal. Au cours de l'examen de l'aide internationale, le Canada a entendu les voix de plus de 15 000 personnes issues de 65 pays. Ces gens ont exprimé à maintes reprises qu'aider les femmes et les filles est fondamental pour relever les défis mondiaux de développement. Cet examen a permis d'explorer des méthodes innovantes et efficaces de prestation de l'aide internationale fondées sur les données probantes et les pratiques exemplaires. Le Canada a conçu sa nouvelle Politique d'aide internationale féministe, lancée le 9 juin 2017.



La Politique d'aide internationale féministe fournit un cadre d'orientation pour l'aide internationale du Canada jusqu'en 2030. L'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles seront au cœur de la démarche. Cette approche féministe ne limite toutefois pas nos efforts uniquement aux femmes et aux filles. Le Canada croit plutôt que c'est la manière la plus efficace de s'attaquer aux causes profondes de la pauvreté, c'est-à-dire l'inégalité et l'exclusion, pouvant toucher n'importe qui.

Le Canada, pour s'assurer d'obtenir des résultats concrets dans des secteurs où il possède un avantage comparatif, concentre son aide internationale dans six nouveaux champs d'action interreliés. Le principal champ d'action est l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles. Les autres champs d'action sont la dignité humaine, la croissance au service de tous, l'environnement et l'action pour le climat, la gouvernance inclusive, ainsi que la paix et la sécurité. Le champ d'action de la dignité humaine vise à favoriser l'accès à des services de santé de qualité, à la nutrition et l'éducation et à l'aide humanitaire axée sur les besoins. Le Canada concentrera son aide internationale dans les régions du monde les plus touchées par la pauvreté et la vulnérabilité et où le soutien canadien peut faire la plus grande différence.